



BOLETÍN DE LA  
**FEDERACIÓN MEXICANA**  
DE  
**UNIVERSITARIAS A. C.**

femumex@yahoo.com.mx

www.femumex.org

Boletín No. 93



Abril 2009

**IN MEMORIAM**  
**GRISelda ÁLVAREZ PONCE DE LEÓN**  
**(1913-2009)**

**G**riselda Álvarez nació un 4 de abril de 1913 en Guadalajara, Jalisco, siendo bisnieta del primer gobernador del estado de Colima, cargo que también ostentó su padre.

Se formó como maestra normalista, y se especializó en educación especial para niños de lento aprendizaje. Posteriormente, en la Facultad de Filosofía y Letras de nuestra universidad, cursó la licenciatura en Letras Hispánicas. Entre sus obras destacan *Cementerio de pájaros*, *Desierta compañía*, *Letanía erótica para la Paz*, *Estación sin nombre*, *La sombra niña*, *Anatomía superficial* y *Sonetos terminales*.

Salvador Novo la llamó la décima musa, el Reino Unido le entregó una de las 17 medallas de los sabios del siglo XX, y el Senado de la República le confirió su máxima distinción, la medalla Belisario Domínguez.

Con motivo de la reciente partida de nuestra Presidenta Honoraria Vitalicia, la Maestra Griselda Álvarez Ponce de León, maestra, narradora, ensayista, poeta y primera gobernadora de la historia de México, recordamos el soneto que la gran poeta mexicana escribió para FEMU:

*Nacer mujer es un inmenso reto,  
circunstancia toral, dura la vida,  
la hembra viene en pecado concebida  
y el hombre nace lleno de respeto.*

*Buscas no ser objeto, ser sujeto  
con tu ovárica fuerza sostenida,  
para luchar con alma dividida  
porque no en todo lograrás boleto.*

*Te dan sencillo mas te exigen doble,  
sangras ante la Ley cada conquista,  
en la maternidad, sustancia noble,*

*gigante siempre aunque el dolor embista,  
por fuera suave, muy adentro roble,  
pero te hacen, a golpes, ¡feminista!*

# MESA DIRECTIVA FEMU 2009-2010

**Presidenta****Dra. Judith de la Torre**

Licenciada en Historia por la UNAM. Maestría y doctorado por el Colegio de México. Cuenta con varias publicaciones en el FCE, El Colegio de México, la SRE. Catedrática de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM.

**Vicepresidenta de asuntos internacionales****Lic. Lucia Millán Costabile**

Licenciada en Administración de Empresas por la Universidad Iberoamericana. Ha sido Directora General de Covis Internacional. Actualmente es Directora Asociada de Consultores Internacionales S.C.

**Vicepresidenta de asuntos nacionales****Dra. Julia Chávez Carapia**

Doctora en Sociología con especialización en Estudios de Género; Estado, Democracia y Participación Social. Estudios en la UNAM y en el extranjero en Haifa, Israel y Zaragoza, España. Coordinadora fundadora del Centro de Estudios de la Mujer en la Escuela Nacional de Trabajo Social de la UNAM. En 2008 recibió la medalla al Mérito Académico AAPAUNAM.

**Secretaria General****Dra. Ana María Saloma**

Doctora en Antropología por la ENAH. Profesora en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM y de la ENAH. Profesora fundadora del Seminario permanente de representaciones de género en el tiempo. Línea de investigación: Historia social; México siglo XIX: género, cultura y familia.

**Contralora****Lic. María Luisa Mendoza Tello**

Licenciada en Contaduría por la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM. Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

**Tesorera****C.P. Catalina Toledo Ibarra**

Licenciada y Maestra en Contaduría por la UNAM. 5 años en despachos de auditores externos, 14 años en el sector público en la Secretaría de la Contraloría desempeñando diversos cargos en el área de auditoría, 14 años como docente en la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM en la coordinación de auditoría y miembro de la FEMU desde hace 8 años.

**Coordinadora de la zona norte****Mtra. Irma Eloísa Echevarría Jiménez**

Licenciada en Psicología por la Universidad Autónoma de Coahuila. Maestra en Mercadotecnia por la Universidad de Coahuila. Coordinadora de Relaciones Públicas de la Universidad Autónoma de Coahuila desde mayo de 2007 a la fecha.

**Coordinadora de la zona centro****Mtra. Rosa María Martín Barba**

Licenciada en Psicología por la UNAM. Maestría en administración por la Universidad La Salle, Pachuca, Hgo. Experiencia de 27 años como docente en la facultad de Psicología de la UNAM. Catedrática de la escuela de medicina de la U.A.E.H. desde 1982. Fundadora del Colegio de Psicólogos de Hidalgo, Fundadora de Universitarias de Hidalgo.

**Coordinadora de la zona sur****Adriana Sánchez Díaz**

Egresada de la Normal Superior de la Universidad Autónoma de Guerrero. Realizó estudios de Maestría en la Escuela Normal Superior de Oaxaca y en la Universidad de Berkeley en California. Ha realizado proyectos de los cuales destacan: Hacia una nueva cultura del agua, Una nueva cultura turística y Cruzada de alfabetización para Guerrero "Ignacio Manuel Altamirano".



El pasado 4 de marzo de 2009, en la Unidad de Seminarios "Ignacio Chávez", perteneciente a Vivero Alto, se llevó a cabo la toma de protesta de la nueva Mesa Directiva de la Federación Mexicana de Universitarias.

**Coordinadora de la revista electrónica  
Dra. Mirella Feingold**

Facultad de Odontología UNAM. Se gradúa de maestría y doctorado, mereciendo la distinción "Gabino Barreda", después su titularidad como Profesor de Carrera, Tiempo Completo "C". En la Facultad de Odontología ocupa los cargos de Secretaria Académica y, Jefe de la División de Estudios Profesionales. Participó activamente en la creación del Sistema de Universidad Abierta (SUA).

**Vocal área de ciencias  
Dra. Gabriela del Valle**

Licenciatura en Física por la Facultad de Ciencias de la UNAM. Estudios de posgrado en la misma facultad. Becaria del Programa de Superación Académica de la UNAM. Profesora titular "C" en la UAM-Azcapozalco. Catedrática de la Facultad de Ciencias de la UNAM.

**Vocal área de difusión  
Lic. Teresa Ambrosio Morales**

Licenciada en Derecho, UNAM. Maestra en Ciencias Penales con especialización en Criminología, Maestra en Victimología por Instituto Nacional de Ciencias Penales PGR. Técnica Académica Titular "B" en el Instituto de Investigaciones Jurídicas UNAM, antigüedad 15 años. Docente en el Centro de Educación Continua en la Escuela Nacional de Trabajo Social de la UNAM.

**Vocal área internacional  
Lic. Gilda Bautista**

Licenciada por la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM. Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

**Vocal área internacional  
Lic. Ana Laura Galeana**

Licenciada Comunicóloga. Amplio dominio de la lengua inglesa.

**Vocal área internacional  
Lic. Isabel Pintor**

Pasante de la Licenciatura en Relaciones Internacionales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, con la tesis "Los derechos de la mujer en América Latina y su representatividad en la Comisión Interamericana de Mujeres". Actualmente labora en la Dirección de Orientación Ciudadana y Derechos Humanos del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal. Desde el 2007 es miembro de la Federación.

**Organización del Congreso 2010**

Mtra. Margarita Almada  
Lic. María Luisa Mendoza Tello  
Lic. Glenda Hecksher  
Dra. Mirella Feingold  
Lic. Gilda Bautista

## **PARTICIPACIÓN DE LA SEÑORA MINISTRA OLGA SANCHEZ CORDERO DE GARCÍA VILLEGAS EN LA TOMA DE PROTESTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA FEDERACIÓN MEXICANA DE UNIVERSITARIAS, EN LA UNIDAD DE SEMINARIOS “IGNACIO CHÁVEZ”, VIVERO ALTO DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA, DISTRITO FEDERAL, EL 4 DE MARZO DE 2009**

# **ACADEMIA, MUJER Y TIEMPO**

## **SÍNTESIS PRECISA DE LA MESA DIRECTIVA DE FEMU PARA EL 2009**

La Federación Mexicana de Universitarias nace en la efervescencia de la autonomía universitaria para un fin concreto: trabajar por el desarrollo de la mujer como elemento esencial del progreso de los pueblos. Este objetivo, como hemos podido observar todas nosotras, se ha expandido exponencialmente.

Esa expansión ha sido posible gracias a las herramientas con las que contaban las mujeres que fundaron nuestra federación y que se han ampliado en el presente: el pensamiento, la palabra, la fuerza de lo femenino.

Con el tiempo, esas herramientas han venido a constituir el capital más fuerte de nuestra organización y la han transformado en la gran red nacional de asociaciones académicas vinculadas al ámbito internacional.

Con el desarrollo de esas redes, FEMU muestra cuál es, en la actualidad, el camino a seguir para la reconstrucción del tejido social: el reestablecimiento de ese tipo de tramas, útiles desde el principio de los tiempos y necesarias para la vida. Ese tipo de formas de cohesión que, en el caso de las mujeres estamos llamadas particularmente a construir.

Esa, considero, habrá de ser la divisa de la mesa directiva que hoy asume el importante cargo de representar a una comunidad de mujeres de lo más plural, pero también de lo más distinguida que existe en México. Una comunidad de mujeres que, como las que entregan, asumen y testifican este evento, es una comunidad de mujeres que, desde el ejercicio de su profesión, proponen ejercicios de reflexión académica, propuestas para que las reformas estructurales del país, todas, incluyan el enfoque de género, acciones para superar atavismos patriarcales que aún subsisten en diversos sectores de la población y que impiden el desarrollo de la

mujer, fórmulas para descubrir caminos y elaborar propuestas que permitan realizar el proyecto de país que todas y todos anhelamos.

En fin... creo que es un gran reto el que asumen.

Me sumo gustosa a ese reto, ofrezco toda mi colaboración en ese desafío, lo asumo como mío e invito a todas, a compartirlo.

Porque la composición plural de esta mesa directiva, cabeza visible de esta federación a la que cada vez con más gusto vemos crecer, nos invita a todas a corroborar que la unión hace la fuerza, y que tener como ejemplo de trabajo a mujeres como las que asumen esta importante encomienda, produce resultados muy satisfactorios para nuestra organización, pero sobre todo para el género humano.

“En una época –estoy citando a Louise Bogan– en donde la verdad y la certeza están ausentes y abundan la angustia y la desesperación, ninguna mujer debiera avergonzarse de intentar, a través de su obra, que el mundo recuperara parte de su corazón perdido”

Sabedoras, como lo somos, de que los problemas que nos aquejan en esta circunstancia temporal, exigen de nosotras que, como mujeres y como universitarias, nos sintamos orgullosas de compartir estos tiempos convulsos. Les manifiesto el gusto y el honor que representa para mí, y creo que para todas nosotras, el hacerlo con mujeres como las que integran esta Federación y, particularmente, hoy quiero destacar que me siento muy orgullosa de compartir muchas cosas, muchas circunstancias vitales, muchos pensamientos y anhelos comunes con mujeres como ustedes.

Mujeres de acción y de resultados, mujeres combativas, conscientes de su femineidad y

defensoras de ella. Mujeres que tienen en el corazón, el valioso anhelo de devolverle al mundo, con nuestras obras, una parte de su corazón perdido.

Por toda la actividad, el entusiasmo y las horas que dediquen a este esfuerzo compartido, por toda su dedicación y su atención a esta obra que es de todas nosotras. Por los bríos y las energías, por los arreos y los arrojos, por los atrevimientos, los arranques, las bravezas y las bravuras que depositen en lograr—en este conflictivo entorno político nacional y mundial, que exige nuevos retos— las formas que nos permitan a todas y todos repensar los roles de la mujer en el quehacer nacional: **les anticipo nuestro agradecimiento sincero y nuestro reconocimiento.**

**¡Mucho éxito!**

## VICEPRESIDENCIA INTERNACIONAL ADVOCACY

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, IFUW desea compartir con ustedes información importante al respecto, por lo que les hace una atenta invitación a visitar la página electrónica [www.internationalwomensday.com](http://www.internationalwomensday.com), donde podrán conocer más acerca de la historia de este día y cómo se conmemoró en diversas partes del mundo, asimismo podrán acceder a otros interesantes recursos relacionados con el tema, como videos en los que mujeres de culturas distintas comparten sus experiencias.

Por otra parte, se les informa que se llevará a cabo la *Cumbre Global de Mujeres (Global Summit of Women)*, la cual tendrá verificativo en Santiago de Chile del 14 al 16 de mayo del presente año. En esta cumbre, conocida de manera informal como el "Davos de Mujeres", participan delegadas de alto nivel (mujeres de negocios, profesionales y líderes gubernamentales). En su decimonoveno año, la Cumbre celebra el liderazgo de mujeres del mundo entero. Para obtener mayor información pueden acceder a la página electrónica [www.globewomen.org](http://www.globewomen.org).

## Firma aquí para la creación del Museo Nacional de la Mujer!

**¡Sing here for the creación of Nacional Museum of Woman!**



**¡Solicitamos tu firma para la creación del Museo Nacional de la Mujer en la Ciudad de México, segundo en Latinoamérica y primero en el país!**

**We request your signature for the creation of National Museum of Woman in México City, second in Latin America and first in the country!**

En el marco del llamado de la Organización de Naciones Unidas para promover la enseñanza de los Derechos Humanos en el mundo, FEDMU presentó el proyecto para hacer el Museo Nacional de la Mujer. Propusimos que su sede fuera la casa de Leona Vicario, por haber sido este inmueble otorgado por el Congreso mexicano a la heroína insurgente. Siendo por tanto, el primer reconocimiento de la soberanía nacional a una mujer.

Nos hemos enfrentado con la negativa del gobierno federal para nuestro propósito. No obstante, estamos decididas a inaugurar el museo en el 2010, por ello te pedimos tu firma para presentarla a las autoridades correspondientes como una demanda, no solo de nuestra organización feminista, sino de la ciudadanía en su conjunto.

**Firma en: [www.femumex.org](http://www.femumex.org)**

Under the call of the United Nations to promote human rights education in the world, FEDMU presented the project of National Museum of Woman. We proposed as ideal headquarters the home of Leona Vicario, for having been given this property by the Mexican Congress to heroin insurgency. It was therefore the first recognition of national sovereignty to a woman.

We are faced with the refusal of the federal government for our purpose. However, we are determined to open the museum in 2010, therefore we request your signature for submission to the appropriate authorities, as a demand not only from our feminist organization but of the citizenry as a whole.

**Sign in: [www.femumex.org](http://www.femumex.org)  
Más información...**

Países como Australia, China, Dinamarca, Alemania, Italia, Japón, Korea, Noruega, Suiza, Senegal, Sudan,

# “TRABAJAR EN DE NUESTROS DERECHOS ES TRABAJAR POR LA DIGNIDAD HUMANA”

## PATRICIA GALEANA

### DISTINGUIDAS INTEGRANTES DEL CONSEJO DE HONOR, COMPAÑERAS DE FEMU:

TUVE EL HONOR DE SER, POR SEGUNDA OCASIÓN LA PRESIDENTA DEL COMITÉ DIRECTIVO DE LA FEDERACIÓN MEXICANA DE UNIVERSITARIAS. COMO SIEMPRE CONTÉ CON LA ENTUSIASTA PARTICIPACIÓN DE LAS INTEGRANTES DE FEMU, Y GRAN APOYO DE NUESTRA PRESIDENTA FUNDADORA DOCTORA PATRICIA GALEANA.

SE LLEVARON A CABO DIVERSAS ACTIVIDADES EN EL PERIODO 2008-2009, DESPUES DE QUE EL **14 DE FEBRERO** SE NOS TOMÓ LA PROTESTA EN ESTE LUGAR.

EL **DÍA 3 DE MARZO** ASISTIMOS LA PRESIDENTA, LA VICEPRESIDENTA INTERNACIONAL Y LA COORDINADORA DE LA REGIÓN CENTRO AL LANZAMIENTO EN MÉXICO DE LA RED INTERNACIONAL DE INFORMACIÓN SOBRE MUJER Y POLÍTICA - IKNOW POLITICS - EN EL HOTEL SHERATON MARIA ISABEL.

EL **5 DE MARZO** FUERON ENTREGADOS RECONOCIMIENTOS A “MUJERES DE MÉXICO” EN DONDE SE RECONOCIERON EL MÉRITO DE IMPORTANTES MEXICANAS, TODAS CONSTRUCTORAS DE NUESTRA PATRIA, ENTRE ELLAS A NUESTRA PRESIDENTA FUNDADORA VITALICIA LA DRA PATRICIA GALEANA CONJUNTAMENTE CON OTRAS PERSONALIDADES FEMENINAS.

EL VIERNES **7 DE MARZO** ASISTÍ A TELEVISARADIO XEW AL PROGRAMA DE MARTHA DE BAYLEY EN DONDE SE LLEVÓ A CABO UN PANEL POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER Y PARTICIPÉ CON EL TEMA SOBRE LA SITUACIÓN EN QUE SE ENCUENTRAN LAS MUJERES MEXICANAS EN CUESTIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO EN RELACIÓN CON OTROS PAÍSES, BASADA EN EL PROGRAMA DE RADIO DE LA DRA. PATRICIA GALEANA EN DONDE TOCÓ ÉSTE TEMA QUE SE ENCUENTRA SUSTENTADO EN EL ESTUDIO GLOBAL DE LA EQUIDAD DE GÉNERO 2006 DEL FORO ECONÓMICO DE DAVOS.

EL **8 DE MARZO**. SE COLOCO CARPA EN EL ZÓCALO EN EL EVENTO EN TORNO AL DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES. SE REALIZO DIFUSIÓN DE LA FEDERACIÓN, DEL MUSEO

NACIONAL DE LA MUJER Y DE LAS PUBLICACIONES QUE TENEMOS.

LOS DÍAS **13 Y 14 DE MARZO** ASISTÍ CON LA COORDINADORA DE LA ZONA CENTRO DE FEMU MAESTRA ROSA MARÍA MARTÍN BARBA AL “TALLER DE LIDERAZGO DE LAS MUJERES EN EL ÁMBITO LOCAL” QUE SE LLEVÓ A CABO EN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL.

EN EL MES DE **ABRIL**. SE INAUGURO LA MUESTRA MUSEOGRÁFICA LA LUCHA DE LAS MUJERES EN MÉXICO EN EL MUSEO DEL PALACIO, ESPACIO DE LA DIVERSIDAD EN OAXACA. PERMANECÍ LOS MESES DE ABRIL A JUNIO.

EL **7 DE ABRIL**, CATALINA TOLEDO, ROSA MARIA MARTIN Y YO NOS ENTREVISTAMOS CON LA LIC. LYDIA MADERO TITULAR DE INDESOL QUIEN NOS ORIENTÓ PARA PRESENTAR NUESTROS PROYECTOS CON LA FINALIDAD DE OBTENER RECURSOS PARA LA FEDERACIÓN.

EL **8 DE ABRIL** ACUDÍ A LA CELEBRACIÓN DEL HOMENAJE EN HONOR DE LA MAESTRA GRISELDA ÁLVAREZ A LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO “GRISELDA ALVAREZ, IMÁGENES EN EL TIEMPO” EN LA SALA MANUEL M. PONCE DEL PALACIO DE BELLAS ARTES, EN DONDE TUVO DESTACADA INTERVENCIÓN LA DRA. PATRICIA GALEANA.

EL 30 DE ABRIL SE TOMÓ PROTESTA A LA NUEVA MESA DIRECTIVA DEL CAPÍTULO HIDALGO DE FEMU.

EL DÍA **8 DE MAYO** PARTICIPÉ, EN LA RUEDA DE PRENSA EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL, CON EL TEMA “LA IMPORTANCIA DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO” EN EVENTO PREVIO A LA VII SEMANA CULTURAL DE LA DIVERSIDAD SEXUAL QUE SE LLEVÓ A CABO LOS DÍAS 19 AL 24 DE MAYO EN LA CIUDAD DE MAZATLÁN, SINALOA. EN DONDE TUVO PARTICIPACIÓN LA DRA. PATRICIA GALEANA IMPARTIENDO LA CONFERENCIA MAGISTRAL “EL SER MUJER Y LA CONSTRUCCIÓN DE FEMINISMOS EN MÉXICO”.

FEMU PIDIO A SUS SOCIAS SU PARTICIPACION EN LA REUNIÓN DE FIRMAS PARA LA PRESERVACIÓN DE LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO EN EL D.F., SE REUNIERON FIRMAS PARA LA CARTA ADJUNTA QUE SE LLEVO A LA SCJN EL 30 DE MAYO.

EL DIA 2 DE JUNIO. SE REUNIERON CON EL MINISTRO SERGIO VALLS HERNÁNDEZ LA DRA.

PATRICIA GALEANA, LA LIC. TERESA AMBROSIO Y LA ING. MARGARITA TORRES.

EL 6 DE JUNIO. LA REUNION FUE CON EL MINISTRO SERGIO AGUIRRE ANGUIANO. Y ASISTIERON LA ING. MARGARITA TORRES, LA DRA. VIRGINIA ÁVILA, LA LIC. GLENDA HECKSHER Y LA MTRA. ROSA MARÍA MARTÍN BARBA.

EL 1º DE JULIO. NOS REUNIMOS CON LA MINISTRA MARGARITA BEATRIZ LUNA RAMOS. LA, ING. MARGARITA TORRES, MTRA. ROSA MARÍA MARTÍN BARBA, INTEGRANTES DE LA ENEO-UNAM Y SU SERVIDORA.

EN EL MES DE JULIO EN EL PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL DE MUSEOS DE LAS MUJERES EN MERANO ITALIA, LA PRESIDENTA FUNDADORA DRA. PATRICIA GALEANA PRESENTO EL PROYECTO DEL MUSEO NACIONAL DE LA MUJER. ASI MISMO, LA DRA. PATRICIA GALEANA ASISTIÓ A UNA AUDIENCIA PÚBLICA EN LA SCJN Y OFRECIÓ DISCURSO EN PRO DE LA CONSTITUCIONALIDAD DEL ABORTO EN EL DISTRITO FEDERAL.

EN ESTE MISMO MES SE TUVO CONTACTO A TRAVES DE LA VIICEPRESIDENTA INTERNACIONAL LIC. GLENDA HECKSHER CON LA JAPANESE ASSOCIATION OF UNIVERSITY WOMEN (JAUW). SE LES ENVIÓ UN CUESTIONARIO SOBRE EL ESTILO DE VIDA DE LA MUJER MEXICANA.

EL DÍA 7 DE AGOSTO SE LLEVÓ A CABO LA SÉPTIMA ASAMBLEA ORDINARIA EN DONDE ESTUVO INVITADA LA QUIMICA. BERTHA GUADALUPE RODRÍGUEZ, ACTUAL SECRETARIA DEL AAPAUNAM, PRIMERA MUJER QUE ENCABEZA TAN IMPORTANTE SINDICATO.

EL 19 DE AGOSTO EN ASAMBLEA ESPECIAL SE TUVO LA VISITA DE LEAGH BRADFORD SECRETARIA GENERAL DE IFUW PARA TRATAR LA PLANEACIÓN DEL CONGRESO EN 2010 CUYA SEDE ES MEXICO.

EL DIA 4 DE SEPTIEMBRE EN LA OCTAVA ASAMBLEA ORDINARIA SE TUVO COMO INVITADO AL DR. RUPERTO PATIÑO MANFFER, DIRECTOR DE LA FACULTAD DE DERECHO QUIEN RESALTÓ LA IMPORTANCIA Y TRASCENDENCIA DE LA ESPECIALIDAD EN GÉNERO Y DERECHO PROPUESTA POR FEMU Y FELICITÓ A LA FEDERACIÓN POR ESTA INICIATIVA. EN ESTO SE MERECE UN RECONOCIMIENTO LA MTRA. TERE AMBROSIO Y LA MTRA. MARÍA VALLARTA QUIENES IMPULSARON LA INICIATIVA Y TRABAJARON MUCHO PARA QUE SE PUDIERA CONCRETAR. ASI MISMO MENCIONO LA PARTICIPACIÓN EN EL CONGRESO MUNDOS DE MUJERES DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID EN EL

MES DE JULIO DE LA MTRA. MARIA VALLARTA CUYA PARTICIPACION EN LA MESA DE IFUW FUE SOBRE LA EDUCACIÓN SUPERIOR DE LAS MUJERES EN MEXICO.

DEL 5 AL 28 DE SEPTIEMBRE. LA MUESTRA MUSEOGRÁFICA LA LUCHA DE LAS MUJERES EN MÉXICO SE PRESENTO EN EL CENTRO DE ARTES VISUALES DE YUCATÁN.

EL 28 DE SEPTIEMBRE SE ASISTIÓ A LA CELEBRACIÓN DEL DÍA POR LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO EN AMÉRICA LATINA EN EL ZÓCALO CAPITALINO.

EN EL MES DE OCTUBRE. LA MUESTRA MUSEOGRÁFICA LA LUCHA DE LAS MUJERES EN MÉXICO SE PRESENTO EN EL EX TEMPLO DE SAN JOSÉ EN CAMPECHE. Y EN NOVIEMBRE LA MISMA MUESTRA SE PRESENTO EN LAS INSTALACIONES DEL INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL EN CAMPECHE.

LOS DIAS 6 Y 7 DE NOVIEMBRE. SE LLEVÓ A CABO EL SEMINARIO NACIONAL ENCUENTRO DE FEMINISMOS, EN LA CIUDAD DE MAZATLÁN, SINALOA. EN ESTE MISMO MES DE NOVIEMBRE. SE FIRMÓ EL CONVENIO FEMU-UNAM 2008.

EL DIA 10 DE DICIEMBRE SE LLEVÓ A CABO LA DECIMOSEGUNDA ASAMBLEA MENSUAL CON LA PRESENCIA DE LA DRA. ESTELA MORALES CAMPOS, COORDINADORA DE HUMANIDADES DE LA UNAM Y MIEMBRO FUNDADOR DE FEMU.

Y POR FIN, DESPUES DE CINCO AÑOS DE GESTIONES SE LLEVÓ A CABO EL DIA 29 DE ENERO DEL AÑO EN CURSO LA PRESENTACION DEL LIBRO "MEDIO SIGLO DE DERECHOS POLITICOS DE LAS MUJERES EN MEXICO" EN LA UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE HIDALGO. HOY EN LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UNAM SE HIZO LA PRESENTACION DEL MISMO LIBRO.

HAN CONTINUADO LOS PROGRAMAS DE RADIO. "MUJERES A LA TRIBUNA" LOS VIERNES DE CADA SEMANA POR EL IMER 660 A.M. DE LAS 12:00 A 13:00 P.M. Y "TEMAS DE NUESTRA HISTORIA EN "RADIO UNAM 860AM LOS VIERNES DE 9:30 A 10:30 A.M. CONDUCIDOS SIEMPRE CON GRAN ACIERTO POR NUESTRA PRESIDENTA FUNDADORA LA DRA. PATRICIA GALEANA.

QUIERO MANIFESTAR MI AGRADECIMIENTO AL CONSEJO DE HONOR, A LA DRA. PATRICIA GALEANA, A LAS INTEGRANTES DEL COMITÉ DIRECTIVO 2008-2009 QUE ME ACOMPAÑARON EN ESTE RETO, Y A TODAS LAS ASOCIADAS DE FEMU POR LA PACIENCIA, TOLERANCIA Y CONFIANZA QUE ME BRINDARON. MUCHAS GRACIAS.

**IRMA IRENE RAMIREZ FLORES**



La Federación Mexicana de Universitarias A.C y la Facultad de Derecho, UNAM presentaron el libro:

## MEDIO SIGLO DE DERECHOS POLÍTICOS DE LAS MUJERES EN MÉXICO

Coordinadora  
Dra. Patricia Galeana

Se realizó una mesa redonda integrada por: Dra. Patricia Galeana (Facultad de Filosofía y Letras, UNAM), Dr. Ruperto Patiño (Director de la Facultad de Derecho, UNAM), Dra. Silvia González Marín (Instituto de Investigaciones Bibliográficas).

El evento se celebró el miércoles 4 de marzo, a las 11 hrs., en el Auditorio Antonio Martínez Báez de la División de Estudios de Posgrado, Facultad de Derecho, UNAM.

### MESA DIRECTIVA 2009 - 2010

#### Presidentas Honorarias Vitalicias

Griselda Álvarez Ponce de León  
Clementina Díaz y de Ovando

#### Consejo de Honor

Olga Sánchez Cordero  
Elisa García Barragán  
Margarita Almada  
Nadima Simón

#### Presidenta Fundadora

Patricia Galeana

#### Asesora Legal

Rosa María Álvarez de Lara

#### Presidenta

Judith de la Torre

#### Vicepresidenta de Asuntos Internacionales

Lucía Millán Costabile

#### Vicepresidenta de Asuntos Nacionales

Julia Chávez Carapia

#### Secretaria General

Ana María Saloma

#### Contadora

María Luisa Mendoza Tello

#### Tesorera

Catalina Toledo Ibarra

#### Coordinadora de Difusión Cultural

Yadira Alcocer

#### Coordinadoras Regionales

##### Norte

Irma Echavarría

##### Centro

Rosa María Martín Barba

##### Sur

Adriana Sánchez Díaz

#### Coordinadora de la Revista Electrónica

Mirella Feingold

#### Vocales

Gabriela del Valle  
María Teresa Ambrosio Morales  
Gilda Bautista  
Ana Laura Galeana  
Isabel Pintor

#### Organización del Congreso 2010

Margarita Almada  
María Luisa Mendoza Tello  
Glenda Hecksher  
Mirella Feingold

Federación Mexicana de Universitarias, A. C.

Circuito Norponiente del Estadio Olímpico Universitario (Parte trasera de la ex-tienda UNAM No. 1) Ciudad Universitaria, Coyoacán, C. P 04510 México D. F. Tel: (01 55) 5622-2637/38 Tel/fax: (01 55) 5622-2649 e-mail: femumex@yahoo.com.mx Sitio web: www.femumex.org